

## **Beschluss des Landrats vom 17.10.2019**

Nr. 163

### **1. Begrüssung, Mitteilungen 2019**

2018/939; Protokoll: pw, gs

Landratspräsident **Peter Riebli** (SVP) begrüsst alle Anwesenden zur Landratssitzung. Er macht folgende Mitteilungen:

– *Anträge zum Aufgaben- und Finanzplan*

Vor den Herbstferien ist die Vorlage «Aufgaben- und Finanzplan 2020-2023» veröffentlicht worden. Die Beratung im Landrat findet am 11./12. Dezember statt. Budget-Anträge und AFP-Anträge sind laut § 79a der Geschäftsordnung spätestens an der zweiten ordentlichen Oktober-Landratssitzung einzureichen, das heisst: in 14 Tagen, am 31. Oktober 2019 – und zwar wie immer bis 15 Minuten nach Sitzungsbeginn. Das Formular zum Einreichen dieser Budget- und AFP-Anträge ist auf der Landrats-Homepage unter «Diverses > Unterlagen» veröffentlicht, dort wo auch die üblichen Vorstossformulare zu finden sind. Zudem haben alle die Vorlage auch per E-Mail erhalten.

– *Mobile Sitzungsvorbereitung*

Die Mobile Sitzungsvorbereitung bekommt am Mittwoch, den 23. Oktober, ein Update. Danach erscheint sie nicht mehr in orangem, sondern neu in blauem Gewand. Es gibt aber noch weitere Neuigkeiten von grösserer Relevanz, vor allem im Bereich des Bearbeitens von Dokumenten. Alle erhalten im Verlauf des Tages eine E-Mail, in der über die anstehenden Änderungen und die Handhabung informiert wird. Wichtig: Im Zuge des Updates am nächsten Mittwoch kann ab 18 Uhr für etwa drei Stunden nicht auf die Mobile Sitzungsvorbereitung zugegriffen werden.

– *Infoveranstaltung VAGS*

In den Herbstferien wurde eine Einladung zur Info-Veranstaltung der Finanz- und Kirchendirektion und des Verbands Basellandschaftlicher Gemeinden (VBLG) zum Thema «VAGS – Verfassungsauftrag Gemeindestärkung» versandt. Der Anlass findet am Landratstag vom 12. Dezember über den Mittag im Foyer statt, für Mittagsverpflegung wird gesorgt. Wer teilnehmen möchte, meldet sich bis zum 25. November an. Die Einladung mit den Details ist auch in der Mobilien Sitzungsvorbereitung abgelegt.

– *FC Landrat*

Der FC Landrat lädt alle seine Mitglieder und Fans herzlich ein zur Generalversammlung 2019. Diese findet am Montag, 25. November um 18:45 Uhr in der Corner-Bar im Stadion St. Jakob Park statt; vorgängig gibt es um 17:30 Uhr eine Stadionführung. Anmeldungen nimmt der Vereinspräsident Andreas Bammatter gerne entgegen.

– *Eishockey*

Der traditionelle Eishockeymatch zwischen Teams des Landrats und der EBL findet nach der Landratssitzung vom 30. Januar 2020 in Sissach statt. Wer an einer Teilnahme als Spielerin oder Spieler beziehungsweise als Fan interessiert ist, soll sich den Termin bitte vormerken. Die Einladung folgt zu einem späteren Zeitpunkt.

– *Drucker*

Der WLAN-Drucker im Vorzimmer des Landratssaals steht heute nicht zur Verfügung. Allfällige Druckaufträge können per E-Mail an die Landeskanzlei gesendet werden.

– *Alt Regierungsrat Werner Spitteler verstorben*

Am Dienstag, 15. Oktober 2019, ist alt Regierungsrat Werner Spitteler im Alter von 79 Jahren nach langer Krankheit verstorben. Der erlernte Landwirt war von 1982 bis 1994 für die SVP als Volkswirtschafts- und Sanitätsdirektor im Regierungsrat des Kantons Basel-Landschaft.

Werner Spitteler ist in Bennwil aufgewachsen und ging in Waldenburg zur Schule. Seine Ausbildung zum Landwirt absolvierte er an der Landwirtschaftsschule Ebenrain in Sissach. Nach Jahren als Landwirt und Gemeinderat von Bennwil wurde er 1982 als Nachfolger von Paul Manz in den Regierungsrat gewählt und war zwölf Jahre Volkswirtschafts- und Sanitätsdirektor. In seiner Amtszeit war Werner Spitteler dreimal Regierungspräsident – in den Jahren 1986/87, 1989/90 und 1993/94.

Nach seinem Rücktritt mit 54 Jahren lebte Werner Spitteler viele Jahre in Tansania. Werner Spitteler hat aus erster Ehe fünf Kinder und ist mit einer Tansanierin verheiratet. Zuletzt lebte das Paar wieder in der Schweiz. Der Landrat wird dem Verstorbenen ein ehrendes Andenken gewähren.

[*Alle erheben sich zu einer Schweigeminute.*]

– *Entschuldigungen*

*Ganzer Tag:* Peter Brodbeck, Désirée Jaun, Simon Oberbeck, Marc Scherrer, Andi Trüssel, Christine Frey

*Nachmittag:* Martin Karrer

*Begründung für die Abwesenheit der Regierungsmitglieder*

Regierungsrätin Monica Gschwind und Regierungsrat Anton Lauber treffen gegen 10.30 Uhr ein. Grund ist eine Besprechung in Basel-Stadt.

– *Begründung der persönlichen Vorstösse*

Keine Wortmeldungen.

– *Begrüssung von Zuschauerinnen und Zuschauern auf der Tribüne*

Landratspräsident **Peter Riebli** (SVP) begrüsst die Fremdsprachenklasse / Kleinklasse der Sekundarschule Laufen mit ihren Lehrern Thomas Steiner und Oliver Wagner.

---